

	Objekt: Gesundheitsstiefel für Kinder
	Museum: Museum Weißenfels - Schloss Neu-Augustusburg Zeitzer Straße 4 06667 Weißenfels 03443 / 302552 info@museum-weissenfels.de
	Sammlung: Kinderschuhe
	Inventarnummer: VI 3384 D

Beschreibung

Der rechte Kinderschnürstiefel ist ein Derby-Modell. Der Knöchelschuh besteht hauptsächlich aus einem semitransparenten, gelblichen Kunststoff. Der Aufbau ist darum gut sichtbar, auch normalerweise verdeckte Teile wie die innere Fersenverstärkung. Quartierkanten und Einstieg sind hellbraun und textil paspeliert. Die Schnürsenkel sind ebenfalls hellbraun und werden durch fünf Ösenpaare geführt. Der Rahmen ist aufgesetzt und genäht, der einlagige Absatz genagelt. Die Größenangabe „8“ ist in die Laufsohle eingeprägt. Ein beiliegendes polnischsprachiges Informationsblatt bezeichnet den Schuh als „Gesundheitsschuh für Kinder“, der mit Fachärzten entwickelt worden und darum u. a. mit integrierter Einlage, Thomas-Absatz, elastischer Sohle sowie hoher und breiter Schuhspitze ausgestattet sei. Wurde der Schuh als Muster gefertigt? Der Schuh wurde in der 1931 vom tschechischen Schuhfabrikanten Tomáš Baťa, dem Mitbegründer des internationalen Baťa-Schuhkonzerns, errichteten Schuhfabrik in Otmęt produziert, heute ein Stadtteil von Krapkowice in Oberschlesien/Woiwodschaft Oppeln. Die Fabrik erlebte ihre eigentliche Blütezeit aber erst in der sozialistischen Volksrepublik Polen. Wurde der Schuh im Zuge der propagierten Zusammenarbeit der sozialistischen Bruderstaaten übermittelt?

Grunddaten

Material/Technik:	Leder, Kunststoff, Textil, geklebt, genäht
Maße:	L max. 18,8 cm; B max. 7,6 cm; H max. 10,1 cm

Ereignisse

Hergestellt	wann	1960-1970er Jahre
	wer	Bata (Konzern)
	wo	Otmęt

Schlagworte

- Derby
- Gesundheitsschuh
- Kinderschuh
- Kunststoff
- Muster
- Schuh
- Schuhfabrik

Literatur

- Tobias Ehrenbold (2012): Bata – Schuhe für die Welt. Geschichten aus der Schweiz. Baden